

El Mensajero del Pueblo

Año VII.—T. XIV.

Montevideo, Jueves 20 de Diciembre de 1877.

Núm. 672.

SUMARIO

Recepcion oficial de Monseñor Mario Mocenni, Delegado Apostólico en el Perú.—Para qué sirven los frailes?—Rumores sobre la iglesia paraguaya. EXTERIOR: Crónica contemporánea. VARIEDADES: La medida del tiempo. NOTICIAS GENERALES. CRONICA RELIGIOSA. AVISOS.

Con este número se reparte la 3.ª entrega del folletín titulado: ENSAYOS DE UNA PLUMA.

Recepcion oficial de Monseñor Mario Mocenni, Delegado Apostólico en el Perú.

Dice *La Patria* de Lima:

Hoy á las tres de la tarde fué recibido en audiencia pública por S. E. el Presidente y con el ceremonial que correspondia á su alto carácter, Monseñor Mario Mocenni, Delegado Apostólico y Enviado Extraordinario de S. S. Pio IX ante el gobierno del Perú.

Asistieron los señores ministros de Estado y otros funcionarios del gobierno.

La concurrencia que ocupó la entrada del salon de recepciones fué numerosa.

Monseñor Mocenni iba acompañado del señor secretario del arzobispado, del doctor Tovar y de otras dignidades del coro metropolitano.

Una fuerza competente, con su banda de música del batallon "Ayacucho" hizo los honores en Palacio al señor Delegado Apostólico, cuyo recibimiento ha sido tan espléndido como significativo.

Al tiempo de entregar las cartas credenciales, cambiáronse entre Monseñor Mocenni y S. E. el Presidente de la República los siguientes discursos.

El Señor Delegado Apostólico, dijo—Exmo. señor—Honrado por la Santidad de Nuestro Señor el Papa Pio IX, Padre Comun de los fieles, con el carácter de Delegado Apostólico y Enviado Extraordinario en vuestra gloriosa República,

tengo la honra de presentarme ante vos, Exmo. Sr. y declararos en este primer momento que me considero feliz al pisar tan privilegiado suelo y encontrarme en el seno de un pueblo tan conocido y renombrado por su fé y por sus principios católicos y consiguientemente por su union y adhesion á la Santa Sede Romana, sentimientos justamente apreciados y fraternalmente correspondidos por S. S. con pruebas especiales de su benevolencia hácia el Perú, entre las cuales no es la menor la alta investidura diplomática que ha querido dar á su representante en esta República.

Yo me presento á vos, Exmo. Sr., no como un extraño porque un representante de la Santa Sede no lo es nunca en un pais en donde encuentra comunidad de principios de fé y de religion. La lengua del Evangelio, lengua de amor, de fé y de caridad nos es comun.

Usando de este lenguaje, fáciles, estrechas y duraderas han de ser, Exmo Sr., mis relaciones con vos, y con vuestro ilustrado gobierno, de tal suerte que no extrañáreis el que os pida que me contempleis desde ahora, como uno de los hijos del Perú.

La mision que traigo, es una mision de paz, de amor y de fraternidad. Por mi parte os ofrezco, Exmo. Señor, poner todo empeño y diligencia en alcanzar el santo fin de esta mision; para cuyo efecto os ruego encarecidamente que me presteis vuestro auxilio á fin de mantener estrechos y aumentar si fuese posible, entre la Santa Sede y el pueblo peruano los sagrados vinculos que son al propio tiempo segura prenda de la verdadera civilizacion; que así nuestras relaciones tenderán siempre á procurar el mayor esplendor y gloria de esta ilustre República.

En confirmacion de cuanto acabo de decirs tengo á honra poner en manos de V. E. las letras credenciales, por las que el Papa Pio IX me nombra su Delegado Apostólico y Enviado Extraordinario en el Perú.

S. E. el Presidente contestó:

Exmo. señor Delegado Apostólico y Enviado Extraordinario—Grande es mi satisfacion como Jefe de un pueblo católico, al recibiros en vuestro elevado carácter de diplomático, con el que

invistiéndoos Su Santidad ha querido manifestar su especial afecto al Perú. Me complace además, que os sintais personalmente feliz de hallaros entre nosotros.

Teneis razon, Monseñor, en presentaros, no como un extraño, sino como uno de los nuestros, y en prometeros que mi Gobierno os considere como uno de los hijos de este país, puesto que el vínculo del Evangelio, que es vínculo comun de amor, de fé y de caridad entre los hombres, nos hace á todos miembros de una sola familia, siendo ahora vos en la comunidad peruana, el mas illustre y acatado por vuestra apostólica mision.

Contad, Monseñor, con que en esa mision de paz y de fraternidad encontrareis en mi Gobierno solicitud y leal cooperacion, como que su cumplimiento facilitará á la República la marcha en el camino de la verdadera civilizacion cuyos beneficios persigue para realizar en la tierra los fines que la Providencia ha impuesto á las Naciones.

Podéis asegurar á Su Santidad que mi Gobierno y los hijos de esta República en perfecta union, le agradecen cordialmente que haya elegido para Vicario en el Perú á una persona tan digna y eminente por sus virtudes como vos, Monseñor.

Hé aquí las cartas credenciales:

TRADUCCION

Pio P. P. IX.—A nuestro amado hijo el illustre y honorable varon Presidente de la República Peruana—Amado hijo, illustre y honorable varon, salud y bendicion apostólica. Pondrá en manos de V. E. las presentes letras nuestras el venerable hermano Mario, Arzobispo de Heliópolis, *in partibus infidelium*, á quién elegimos y constituimos con el carácter de nuestro Delegado y de esta Sede Apostólica en la República Peruana, á la vez que con el de Enviado Extraordinario.

Conferimos asi mismo todas las facultades necesarias para que pueda proveer de modo que redunde en mayor gloria de Dios y en utilidad de estos fieles, como te lo significamos pues, y lo acreditamos con la esperanza de que por deferencia á Nos y á esta Santa Sede querais prestarle á nuestro Delegado y Enviado Extraordinario, todo tu auxilio á fin de que pueda desempeñar próspera y felizmente el cargo que le

hemos encomendado. Rogámoste, pues, y suplicámoste que no omitas nada de cuanto esté en tu mano á fin de que la Iglesia católica y su saludable doctrina que promueve y conserva la felicidad temporal de los pueblos y su provecho, reciba mayor incremento y disfrute de toda su libertad. De este modo, á no dudarlo Dios clementísimo y dispensador de todo bien, te otorgará oportuno auxilio en tu obra y pingües mercedes.

Finalmente y en prenda de nuestra paternal caridad para contigo, te enviamos amantísimamente la bendicion apostólica á tí, hijo amado é illustre y honorable varon.

Dado en Roma en San Pedro, el dia 16 de Agosto del año de 1877, trigésimo segundo de nuestro pontificado—(Firmado)—Pio P. P. IX.

¿Para qué sirven los frailes!

De una correspondencia de Roma que publica "La América del Sud" tomamos los párrafos siguientes.

Las noticias que ellos contienen son el mejor mentis á los que califican de ignorantes á los frailes.

"Ya se habla de los objetos que figurarán en la próxima exposicion de Paris. Los diarios franceses anuncian que el Padre Embriaco, del S. O. de Predicadores, tan nombrados por la invencion de su reloj hidráulico, mandará á la exposicion un nuevo cronómetro que él ha inventado, con un mecanismo simplicísimo. Al mismo tiempo leo en la *Gaceta Oficial del Reino de Italia* n° 248 lo siguiente:

"La Republicque Française escribe que uno de los monjes del monasterio de Raigern, que se halla situado entre Braun y Viena, ha terminado últimamente un trabajo curiosísimo de mecánica, es decir, un globo terrestre de 14 métrros de diámetro que se mueve por sí solo. Una combinacion de ruedas le hace tomar movimiento semejante al de la tierra, y una vez puesto en accion, continúa girando por espacio de tres semanas. En la cumbre del polo norte están los cuadrantes que indican los dias, los meses etc. y encima se vé otro globo mas pequeño que indica la rotacion de la tierra al rededor del sol.

"El globo grande es puesto en movimiento por un mecanismo ingeniosísimo de doce ruedas

que ha costado mas de diez años de trabajo y que solo ha sido terminado despues de numerosos experimentos. En cuanto á las indicaciones geográficas, un mapa grabado en el globo nota los descubrimientos mas recientes, las vías que siguen los vapores, los ferro-carriles, las líneas telegráficas, la altura de las montañas, la profundidad del Océano, etc., etc."

"*El Bien Público* de Gante al dar á su vez la noticia de este estupendo trabajo de un fraile, pregunta oportunamente: ¿No es verdad, señores liberales, que los frailes son otros tantos *ignorantes*, otros tantos *haraganes*?"

Si estos inventos los agregamos á todos los grandes inventos hechos en todos tiempos por los religiosos, no hay duda que podrán los liberales exclamar con razon: los frailes son unos *ignorantes*.

Rumores sobre la Iglesia Paraguaya.

Segun noticias que se dicen llegadas al Encargado de negocios del Paraguay en esta ciudad, parece que el Santo Padre hubiese consentido en aceptar al sacerdote D. Dionisio Rivero para regir la diócesis de la Asuncion.

No se dice con qué carácter haya sido admitido dicho señor: si como Vicario ó como Obispo; si con alguna condicion que ofrezca garantías de que la Autoridad Eclesiástica no sea hollada impunemente por el gobierno del Paraguay, ó sin condicion ni restriccion de ningun género.

Sabido el exquisito tacto que caracteriza y suma prudencia que preside aun á los actos mas insignificantes de la Santa Sede, de creer es que si la noticia se confirma, se haya adoptado algun temperamento que dé paz, estabilidad y firmeza á la Iglesia paraguaya.

Nosotros que no hemos trabajado por otra cosa, tendríamos un motivo mas para felicitarnos de nuestra actitud y felicitar á los católicos del Paraguay por los resultados de su loable conducta de resistencias á las exigencias de los gobiernos del Sr. Gil y del Sr. Uriarte.

Hasta que la noticia se confirme, no tenemos que añadir á lo dicho ni una sola línea.

(*La América del Sud.*)

Exterior

Crónica contemporánea

(De *La Civilizacion.*)

INGLATERRA

Siguen los progresos del catolicismo. Recientemente han abjurado de la herejía *mistress Clarke*, mujer del prebendado de este nombre; el rector de Tarenton en el condado de Somerset; el Sr. *Eagleism*, catedratico en el colegio de Worcester en la Universidad de Oxford; un ministro de la iglesia de San Pablo de la misma ciudad, etcétera.

Pronto se instituirá un obispado nuevo en Portsmouth.

—Escriben de Lóndres que la Santa Sede ha determinado restablecer la jerarquía católica en Escocia. Todo el país septentrional de la Tweed formará una provincia eclesiástica, cuyo centro será el arzobispado de San Andrés, con sufragáneos en Glasgow, Fort-William, Moray y Aberdeen.

—Las diócesis de Aghadon y Kerry, en Irlanda, han perdido á su Prelado. Monseñor David Moriarty, que primeramente fué obispo de Antigonía, *in partibus infidelium*. Aquella Silla episcopal se debe á San Patricio, que fundó en 435 la iglesia de Kerry, á la cual se unió en el siglo XIII la de Aghadon.

—Algunos individuos del clero ritualista de Irlanda se proponian organizar un retiro eclesiástico semejante á los que suelen tener nuestros sacerdotes católicos. El propósito excitó la rabia de algunos seglares intransigentes, que combaten sin descanso la invasion creciente del *romatismo*. Un *meeting* se convocó en la capital de Irlanda, donde se tomaron las decisiones mas violentas contra los católicos.

Otro *meeting* monárquico se convocará pronto para vencer la obstinacion de aquellos protestantes.

Los anglicanos han tenido un Congreso en Croydon. El arzobispo de Cantorbery entaltecó su iglesia, que anualmente le da una renta de millon y medio de reales. Siguió una discusion

acerca del mahometismo, y el profesor Monnier Williams dijo:

“A vivir Mahoma en nuestros días, mereciera figurar en el número de los Santos de nuestra iglesia.”

Se trató de desenvolver la unidad de acción, y la reciproca tolerancia entre las varias escuelas doctrinales que hay en el seno del anglicanismo; pero ningún acuerdo se pudo tomar.

Estériles fueron también los debates sobre las relaciones entre la Iglesia y las asociaciones obreras de la ciudad y de los campos, así como el que tenía por objeto las mútuas relaciones entre la Iglesia, el Estado y los disidentes.

—Los periódicos hablan de un discurso pronunciado hace poco por sir Stafford Northcote, que manifestó sus esperanzas de una paz próxima.

Parece posible, y aun probable, después de la última victoria de los rusos; pero dudamos que entre en los planes de Dios por ahora poner término á la guerra.

AUSTRIA

De Hungría tenemos algunos detalles de un complot en Transilvania, cuyo plan era proteger eficazmente á los turcos. Parece que tenía grandes proporciones.

La policía continúa reduciendo á prisión á no pocos, y registrando casas.

El regimiento Gruber, de guarnición en Oltmutz, recibió la orden de dirigirse á Transilvania.

Las estaciones del camino de hierro están llenas de guardias de pública seguridad.

Secuestran las armas, y hormiguean los militares do quiera.

Por otra parte, dicese que se ha constituido en Cracovia un gobierno secreto provisional polaco, y que sostiene relaciones continuas con los polacos proscritos en el extranjero, como también con los “nihilistas” rusos.

Se supone que los ingleses fomentan este movimiento con oro, y que dicho gobierno provisional no carece de medios materiales.

Mas que nunca se puede considerar probable la temida complicación europea.

ALEMANIA

Una correspondencia de Posse, publicada en París por “Le Monde,” da nuevos detalles sobre las apariciones de la Virgen. Santísima en Ditrishwalde. Monseñor Crementz, obispo de Ermeland, se dirigió á la población aquella, con el fin de hacer las indagaciones convenientes. Consultados los médicos, dijeron que no podía explicarse naturalmente la situación de las muchachas á las cuales se apareció María. También una viuda de no pocos años, y una joven de veintidos, contemplaron las facciones de la Inmaculada.

El día 8 de setiembre mas de cincuenta mil personas acudieron á dicho punto. La multitud, acompañada por el clero, se dirigió á un sitio designado por la Virgen, que había bendecido una fuente, cerca del templo.

Hablase de curaciones milagrosas.

Los peregrinos fueron insultados á su retorno por agentes de policía, que maltrataron de una manera especial á los que formaron parte de la Polonia rusa.

—Monseñor Melchers, arzobispo de Colonia, expresó recientemente su esperanza de ver pronto mejores días.

Monseñor Martin ha publicado un opúsculo que se titula “No revision, sinó abolicion de las leyes de mayo.” Demuestra su origen y su naturaleza, poniendo de realce que constituyen un atentado á la soberanía de Jesucristo y al imperio de su Iglesia. Añade que no se puede transigir, admitiendo de una manera implícita que puede usurpar el poder civil las atribuciones que corresponden al Papa.

—Los católicos de Alsacia y de Lorena continúan muy perseguidos.

El gobierno no ha permitido abrir un Seminario. Los jóvenes aspirantes al sacerdocio deben salir del país, mayormente porque les alcanza la nueva ley sobre el servicio militar, que aplican con sumo rigor.

Un presbítero recientemente ordenado en Francia, fué á decir su misa primera en Oberhaslach; pero fué arrestado por los gendarmes, conducido á Molsheim, y trasladado después á la fortaleza de Maguncia.

Cerca de Strasburgo ha sido cerrada la capilla en que los hijos de San Ignacio habían funda-

do la *Obra de las criadas*, en pró de las personas de servicio.

La instruccion pública corre á cargo de protestantes.

Multiplicanse los robos sacrilegos, los asesinatos, los crímenes contra el pudor, etc., etc.

—Parece seguro que Crispi ha negociado de un modo definitivo en Berlín la alianza italo-germánica.

Añádese que Bismark llamó al presidente de la cámara de los diputados de Víctor Manuel para ponerse de acuerdo sobre las empresas que medita contra Francia.

Parécenos bien todo esto, que producirá de seguro un efecto muy diferente del que se proponen aquellos perseguidores de la Iglesia.

Abatida la Rusia por los turcos, faltarále al imperio alemán su apoyo en Europa para el caso de que la guerra estalle asimismo en Occidente.

Austria puede conseguir su libertad, y aun ser fácilmente árbitra de la paz del mundo. Si se aliase con Francia, podría dar mucho que hacer al flamante imperio, sobre todo considerando que Inglaterra se pondría al lado de las dos. No le fuera tan fácil á Rusia contener al Austria como lo hizo en 1870, para que no protegiese á Francia. Esta cada dia consigue reforzarse militarmente, y perfecciona su ejército de un modo admirable.

Austria puede disponer de un millon efectivo de soldados excelentes. Son muy significativas las fortificaciones de Roma y del puerto de Civitavecchia, como tambien los aprestos belicosos en los arsenales italianos. Prepárense nuestros lectores para grandes cosas.

RUSIA

La cuestion polaca se agita nuevamente. Háblase otra vez de reconciliacion con la Polonia, tan perseguida por Rusia. Voces conciliadoras se dejan oír por ambas partes. Los patriotas rusos aseguran que no pueden ser mas propicias las circunstancias actuales, y que dificilmente vendrán otras mejores.

Se quisiera que los polacos renunciassen á sus propósitos de independencia política. En cambio podrían probablemente cultivar su lengua, seguir profesando sus creencias religiosas, y conservar sus costumbres.

La *Norddeutsche Allgemeine Zeitung* denun-

ció hace poco á los clericales del universo por sus propósitos en favor de Polonia. Está exacerbada por la publicacion de los documentos oficiales del gobierno inglés, referente al horrible tratamiento contra los católicos de aquel pais.

Por lo demás, los hijos de la Iglesia tienen derecho á pedir que se anule la execrable reparticion, constituyéndose una nacionalidad católica grande y magnífica. Lo tienen á lo ménos para que se cumpla el artículo 6.º del Tratado de 1773, que prometia expresamente mantener en las provincias cedidas la Religion católica romana de ambos ritos, como tambien respetar sus prerogativas y bienes. Lo tienen para que se observe asimismo el 8.º famoso, en el cual declaró el ruso por sí y por sus sucesores que jamás ejercería “en la Polonia la soberanía con detrimento de la Religion católica romana de los dos ritos.”

Variedades

La medida del tiempo.

Vuelvo á tomar la pluma para anudar el hilo roto de estas series de renglones que hemos convenido en llamar artículos.

Esta amiga íntima de mis pensamientos ha permanecido sepultada en los negros abismos del tintero, esperándome con esa paciencia con que las cosas esperan á los hombres en el camino de la vida.

Como la herramienta colgada en el taller del artesano enfermo, mi pluma ha permanecido clavada en el tintero, aguardando el dia de trabajo.

Al cabo de dos meses nos encontramos como dos amigos que hace mucho tiempo que no se han visto.

Sale á recibirme del fondo del tintero húmeda, como si ella tambien llorara; negra, como si ella tambien estuviera de luto.

La medida del tiempo no son las horas, ni los dias, ni las semanas, ni los meses, ni los años, ni los siglos.

Un reloj y un almanaque no determinan bien la lentitud ó la rapidez del tiempo.

Ellos marcan periodos que parecen iguales, pero que representan para cada uno cantidades distintas.

Un año de alegría es un soplo, un dia de pena es un siglo.

Dos meses pueden no ser mas que un instante y pueden ser tambien una eternidad.

Llegad á la puerta solitaria de esas casas mudas en que se alberga la miseria.

En Madrid es preciso buscarlas con atenta mirada, pues se ocultan con las canas debajo del tinte, como las arrugas debajo del cosmético.

Aquí es preciso teñirse las penas y pintarse la alegría.

En la tierna poesía de estos tiempos es cosa averiguada que una sola perla vale mas que un torrente de lágrimas.

Si fuera posible averiguar la inmensa cantidad de lágrimas que cuesta un solo diamante!

Mas para la prosperidad de la industria y del comercio de las piedras preciosas, conviene que esto sea una incógnita eterna.

Llegad, digo, á la puerta solitaria de una de esas casas mudas en que se esconde la miseria.

Hay muchas, aunque á primera vista no se vean.

La luz del lujo es una luz muy particular, no ilumina mas que lo que brilla, y Madrid lleva su lujo y su grandeza como una linterna detrás de la que se oculta.

Semejante á las luciérnagas deja ver el brillo y esconde el gusano, alumbrando para que no se le vea.

Antes de empujar la puerta de esa casa, fijémoslos en dos puntos importantes.

Veamos primero qué hora es segun el reloj mas acreditado.

La única virtud del reloj mas honrado, es no mentir.

Bajo la palabra de uno de estos seres que pasan su vida latiendo como los corazones humanos, podemos asegurar que son las nueve de la noche.

Si esto lo hubiera dicho un hombre, podria dudarse; si lo hubiera dicho una mujer, deberia no creerse; pero lo ha dicho un reloj y es preciso que sea verdad.

Nosotros somos verdaderamente felices.

Nuestra vida no tiene mas inquietudes, que esas impacencias con que el hastío de un placer nos empuja á otro placer.

No se crea, sin embargo, que alguna vez nos llenan de lágrimas nuestros ojos.

Nosotros tambien lloramos.

Por ejemplo, cuando una chispa del jabon perfumado con que suavizamos la piel delicada de nuestras manos tiene la indiscrecion de saltarnos á los ojos.

Lloramos tambien si nos hiere el rostro el viento helado de una mañana de Diciembre.

Hay tambien una especie de constipados que nos hacen llorar abundantes lágrimas.

Si los pañuelos del bolsillo tuvieran la facultad de hablar, ellos solos podrian contar nuestras lágrimas.

Al tropezar con las nueve de la noche no podemos ménos de observar que el dia ha pasado como soplo. Este es el segundo punto.

Dos horas de tocador, el almuerzo, algunas visitas de confianza; estrenar un coche, las amigas, el paseo, comer... todo esto pasa como un rayo, y ojalá no fuera mas que esto.

¡Las nueve! El tiempo huye como un pájaro que se escapa de entre las manos.

No hay dia para nada.

Ahora ya podemos entrar.

La puerta jime al abrirse y jira lentamente como si estuvieran agotadas sus fuerzas.

Un pasillo estrecho conduce á una habitacion oscura.

El cuadro está reducido á muy pocos muebles y mucha familia.

Una enferma, una anciana, una jóven, un niño... allí hay de todo ménos pan.

Hace veinte y cuatro horas que desapareció el último.

Veinte y cuatro horas segun el reloj; un instante, segun nosotros, un siglo para aquella familia que ha contado los minutos con la ansiedad de la miseria.

El tiempo no es igual; el reloj es una superchería que no puede engañarnos.

Preguntadle á una madre que espera á su hijo ausente, si hace mucho tiempo que no lo ha visto.

Podrá hacer un dia, un mes, un año; pero élla siempre os contestará: un siglo.

Si habeis tenido la fortuna alguna vez de ser queridos por una mujer tierna y delicada habreis observado qué rápido es el tiempo que pasa en las dulces confidencias del cariño.

Depues de muchas horas de esta tierna é inexplicable intimidad, coged el sombrero ó preguntad al reloj si es hora ya de separarse.

Todos habeis oído siempre la misma exclamacion:

¡¡¡Tan pronto!!!

Hay una ocasion en que el tiempo, por un misterio incomprendible de nuestro corazon, es á la vez un soplo y un siglo.

Ya lo sé. Lo he aprendido y no lo olvidaré nunca.

Pero sea una madre la que os diga cómo se realiza esa verdad imposible.

Sobre sus rodillas incansable sostiene dos niños que se disputan el calor de su seno, sus besos y sus sonrisas.

Son sus hijos.

Si ellos lloran, se afije; si rien, se alegra; si juegan, juega con ellos; si duermen, vela.

Parece que al darles la vida se ha quedado sin ninguna; vive porque ellos viven.

Un día recuerda el cielo que los ángeles no son para la tierra, y aquellos ojos tan puros se cierran para siempre y aquellas bocas tan dulces y tan tiernas no vuelven á sonreír.

Dejad que pasen muchos tiempos y preguntadle á esa madre por sus hijos, ella os dirá que era ayer cuando los tenia sobre sus rodillas, que todavía los oye, que aun siente en su seno el calor de sus mejillas.

No dejéis que pasen mas de tres dias, ménos aún, unas cuantas horas, y ella os dirá que hace un siglo que no los ha visto.

¿Cuánto tiempo me ha estado esperando la caprichosa pluma con que escribo? No lo sé.

El almanaque me dice que dos meses.

Mi corazon me dice que un siglo.

Mis recuerdos me dicen todos los dias que fué ayer.

JOSÉ SELGAS.

Noticias Generales

NO PASA DE UNA INSENSATEZ.—Bajo el epígrafe "La vida del Papa" publica nuestro colega *El Telégrafo Marítimo* un suelto en el que se habla de una manera muy poco digna y ménos culta del ilustre y venerado Pontífice Pío IX, de quién hablan con el mayor respeto los mas grandes enemigos de la Iglesia.

Poco favor se hace un diario sério en manchar sus columnas con groserías como las que contiene el suelto que nos ocupa.

Mas cultura, caro colega.

EXÁMENES PÚBLICOS EN EL "LICEO UNIVERSITARIO."—Hoy á las 10 de la mañana comienzan los exámenes públicos del "Liceo Universitario" los que continuarán á la misma hora en los dias 21, 22, y 24.

El 26 á las 7½ de la noche tendrá lugar un solemne Acto Académico y Certámen Literario.

No dudamos que los alumnos del "Liceo Universitario" sostendrán en el presente año el buen nombre que con los brillantes exámenes del año pasado supieron conquistarse.

COLEGIO PIO DE VILLA COLON.—El lunes 17 comenzaron los exámenes del Colegio Pio de Villa Colon.

En los dias de esta semana seguirán esos exámenes segun el programa que se ha publicado.

La proclamacion de notas y el Acto Académico final tendrá lugar el 25 del corriente.

Tenemos la persuasion de que los exámenes y certámen del Colegio Pio contribuirán á sentar mas y mas el crédito de que con tanta justicia goza ya ese establecimiento de educacion.

PENSAMIENTOS.—La duda es un mar agitado cuyo único puerto es la Religion.

—La tontería y la vanidad son dos hermanas que casi siempre andan juntas.

Crónica Religiosa

SANTOS

DICIEMBRE—31 DIAS.

Sol en Capricornio.

- 20 Jueves Santos Domingo de Silos y san Severo.
Luna llena á las 8 h. 7 minutos de la mañana.
21 Viérnes *Santo Tomás Apóstol.—Témpera Ayuno.
22 Sábado Santos Demetrio y Honorato.—Témpera Ayuno.—VERANO.

Sale el Sol á las 4 50'. Se pone á las 7 10'.

CULTOS

EN LA MATRIZ.

Mañana viernes 21 á las 8 de la mañana tendrá lugar la misa y devocion mensual en honor de San Luis Gonzaga.

El martes 25 al toque de oraciones se dará principio á la novena del Nacimiento. En seguida habrá adoracion del Niño Jesus.

Todos los sabados á las 8 de la mañana se cantan las letanias de los santos y la misa por las necesidades de la Iglesia. Por la noche hay salve y letanias cantadas.

PARROQUIA DE S. FRANCISCO.

Todos los jueves, á las 8½ de la mañana, se cantan las letanias de todos los santos y se celebra la misa por las necesidades de la Iglesia.

Los sábados, á las 8 de la mañana, se canta la misa votiva de la santísima Virgen, y por la noche, al toque de oraciones, salve y letanias.

EN LA CONCEPCION

Todos los juéves al toque de oraciones habrá desagravio al Sagrado Corazon de Jesús plática y bendición con el Santísimo Sacramento.

PARROQUIA DE LA AGUADA.

Todos los miércoles se explica un punto de doctrina cristiana á los niños y niñas que concurren alternativamente, á las 2½ de la tarde.

PARROQUIA DEL CORDON

Todos los viernes á las 7 de la mañana tendrán lugar las rogativas publicas por las necesidades de la Iglesia.

CAPILLA DE LOS PP. CAPUCHINOS (Cordon.)

Todos los sábados se recitan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos y dias de fiesta, á las 5½ de la tarde habrá corona, plática y bendición con el Santísimo Sacramento.

PARROQUIA DEL REDUCTO

Todos los sábados, á las 7½ de la mañana, se rezan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

Todos los domingos á las 8 de la tarde se explica y enseña la doctrina cristiana á los niños y niñas.

PARROQUIA DE SAN AGUSTIN [Union.]

Todos los domingos, á las 8 de la tarde, se explica la doctrina á los niños y se preparan los de primera comunión; los miércoles á la misma hora se practica igual ejercicio para las niñas.

Todos los sábados, á las 7 de la mañana, se recitan las letanias de todos los santos por las necesidades de la Iglesia.

PARROQUIA DEL PASO DEL MOLINO

Todos los primeros viernes del mes á las 8 de la mañana habrá comunión de Regla de la Pía Union del Sagrado Corazon de Jesús, y los primeros domingos al toque de oraciones habrá plática y desagravio.

Todos los sábados á las 8 de la mañana se reza la misa y se cantan las letanias por las necesidades de la Iglesia.

Los domingos á las 8 de la tarde se enseña la doctrina á los niños. Al toque de oraciones se hace un desagravio y se da la bendición con el Santísimo Sacramento.

CORTE DE MARIA SANTISIMA

20—Dolorosa en las Salesas 6 en la Matriz.

21—Corazon de Maria en la Matriz 6 en la Caridad.

22—Concepcion en la Matriz 6 en san Francisco.

Desde el miércoles 26 se comenzará la distribucion de los boletos de la Corte de María, para el año venidero.

Las personas que pertenecen á esa piadosa Archicofradia y las que deseen pertenecer podrán recoger los boletos en el Bautisterio de la Matriz.

Avisos

ALMANAQUE

DE

El Mensajero del Pueblo

PARA

1878

Ya está en circulacion el utilísimo y acreditado Almanaque de EL MENSAJERO DEL PUEBLO para el año de 1878.

Se vende en esta Imprenta

AL ÍNFIMO PRECIO DE

2 reales docena

CONTIENE:

Aprobacion de la Autoridad Eclesiástica—Advertencia á los fieles—Planilla de los Ayunos y Abstinencias del año—Epocas memorables—Arancel Eclesiástico—Cómputo Eclesiástico y Fiestas Movibles—Eclipses—Calendario—Lunaciones—Observancias del Dia Festivo—Planilla del Interés del Dinero—Reduccion de Monedas de oro.

LECTURA AMENA: Pensamientos—Pío IX, eficacia de su palabra—El Divino Poema, *poesia de Juan Zorrilla de San Martin*—Pensamientos—El gran recurso de Pío IX—Pensamientos.

AVISOS.

MES DE MARIA

En esta imprenta se halla en venta el precioso devocionario del MES DE MARIA; última edicion notablemente aumentada con oraciones para la Misa, Confesion y Comunión.

Encuadernacion de pasta con canto dorado.